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SESION ORDINARIA N" 116 CONCEJO NBUNlCBPAL 

En Buin, a feclia 15 de Octilbre cle 201 0. siendo las 09: 15 lirs. se da 
inicio a la Sesion Ordinaria No 1 1  6 del Conceio Municipal. Presidida por Alcalde SIR. 
IIODRlGO ETCHEVERRY DUHALDE, actila como Ministro de Fe, la Secretaria 
Mu~iicipal SIIA. EVANGLLJNA ALEGRIA OI,AVE, asiste la Asesora Suridica SRA. 
BAIIBARA JANSANA SO'I'O, el Director de Aseo y Ornalo SR. MAURIClO RUIZ 
I ~ E N A ,la Direcrora de Transit0 SRA. NANCY VlVlANA VARCAS SANDOVAL, el 
~ ~ i r c c t o ~ ~de Adminislraclor y linanzas (S) SR. CLAUD10 RlVEROS CALDARIIES y el 
Adminis\~.ador Municipal SR. C. ROBER'I'O FERNANDIS% IIRRU'TIA. 

PRIMER CONC13,IA1, :Sli.  PA'IRICIO SII,VA GONZALEZ 
TERCER CONCKJAL :SR. HERNAN HENR~QUEZPARRAO 
('IIAIPTO CONCEJAL : SR. MLGLIEL AliAKA LOBOS 
QUIN'rO CQNC'EJAL :SR. R A M ~ NPIUBlO MIRANQA 
SEXTO CONCEJAL :SIR. RAMON C A L D E R ~ N  I-BORMAZABAL 

TABLA: 

1 1 . - 	 Cuenta Alcalde: 

1 .- K.1i.Fl.tl..  inSol.rna Movimielito de Personal No 33 de fcclia 12 de Octilbre de 201 0. 

2.- Secpla, prexnta PLADECU 2009-20 1 6. 

ab -3.- Secyla, presentation clel Presupi~es~o Municipal a170 301 1 y sus modii?caciones. los 
I'l.ogl.amas de Inversion corresponclicntes y las I'oliticas de Kecursos Humanos y de 
Prestaciones cle Servicios Municipales. 

3.-	C'o~itralo~.in(>enera1 de la Republics, inl'orma ollcio No 05551 8 de fecha 21 de 
Septicmbre. sob1-e respuesta a inlol.mc tle seguimienlo cle las observaciones conteniclas 
en el inSorme final No 71 3 cle 2008, de la Municipalidad de Buin. 

111.- Tabla Ordinal-ia: 

1 .- Acuerdo para apl-obar la as~gnacion de nombres del loteo. calles y 11asqes clel col!iunto 
liabitacional denominado "El Madrigal 11". ubicaclo en Camino J,ongitudinal Ruts 5 Sul. 
SJN. lore B 1 de la localidad de Buin de esta comuna. conforme al siguiente detalle: 

Nombre del Loteo: "EJ Madrigal 11" 
Nombl-e de Calles y I'asajes: 

Cal le A: Las AAaiiucas 

Calle R:I--lugoMoya Mufioz (contini~iclacl del coli.junto liabitacional El Pedregal) 

Calle C: I-Iarrnut I<oelin I<. 

Calle L): Arturo Morales Taibo (contini~idad del coli~ji11ito liabitacional El Peclregal) 

Calle E: Camino L,ongitudinal Iiuta 5 Sur 

Calle El Boscli~e: 1-1 Bosque 
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Callc El Itocleo: El Rocleo (continuiclad clel co~i.ji~nto habitacional El Peclregal) 
Calle G : Los Cliaguales 
Pasaje 1 : Los Olivillos 
Pasa.je 2: Los Olivos 
I'asaje 5: Los Romeros 
I'asa.je 0: l,os Pilios 
I'asaje 7: Los Suspiros 
Pasaje 8: Los Bellotos 
I'asaje 0: Las Astromel ias 
Pasaje 10: Las Macluis 
I'asaje 1 1 : Los Lupinos 
I)asaie 7: Los Pinos 

2.- Acuerdo para aprobar el informe del 1" Semestre aiio 2010, del Fondo cle Apoyo al 
Mqjoramiento de la Gestibn Municipal en Educacion. 

3.-	 Acuerdo para aprobar transaccion judicial entl-e la 1. M~uiicipalidad de Buin y CGE 
Ilistribuidora S.A. 

4.- Acuerdo para aprobar complementar el acuerdo No 304 de fecha 18 de Marzo de 2010. 
en el sentido de manifestar que el FIono~.able Concejo Municipal. aprueba aclemks de los 
once meses la solicitud de recursos sul'icientes para la boniiicacion establecida en el 
articulo 1 de la Ley 20.387. diclios dineros son por un monto cle $58.157.264.-, los 
cuales se solicitaran al Fondo C'omi~n Municipal de acuerdo a lo establecido en el 
Convenio de feclia 12 de Junio de 2010, suscrito entre el alcalde de esta Municipalidad 
don liodrigo Etclieverry Dulialde y el Subsecsetal.io cle Desar~.ollo Regional y 
Administrative don Miguel Flol-es Vargas. 

18.-	 CUEN'TA ALCALDE: 

1.- R.R.1-I.H., INFOliMA MOVIMIENTO DE PERSONAL No 33 DE FECHA 12 DE 
OCTUBRE DE20 10. 

No hay observaciones. 

El Sr. Alcalde. seiiala cine le cla1.5 la palabl-a a1 director cle Secpla para clue 
presente el tema, pero cle todas Inaneras la iclea es que clcl PLADECO y el Presupuesto 
Municipal 201 1 se I~agan reuniones tle trabaio con  los Sres. Concejales. 

Los Co~icejales Ss. I-lcrnrin Iicnr~qucz y Sr. I'atricio Silva. solicitan la 
inlbrmacion del PLADEC'O impreso en papcl. 

El Sr. Italo Pkrez, manitiesta que no hay problcma que se les hara Ilegar una 
copia. 

IJor otso Iado inclica que es el plan se clesarrollo en base a los antececleiites que 
se tenian en el Municipio. tambidn respecto n tr-abqjos desarrollados por algunas empl-esas 
clue liabian sido contratadas pol. la Mu~~icil,alidacl, mhs 10s datos que se buscaron en 
Secretaria de l'Ianificacion antel-ior. Esle proceso consta cle tres etapas, la elabol-aciOn. 
negociacibn y la e.jecucion. dcntro cle esto Iiay [I-abqios clue se Ilicier.on con lilncional.ios 
para clile exista un compl-omiso con cl tsab:!io c l ~ ~ csc esta Iiaciendo. 
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La Srta. Maria Alejanclra Lobos. maniliesta clue en la etapa de elaboracion lo 
primeso que se realizo, f ~ ~ e  un cliagnostico inte~.no y u n  cliagnos~ico comunal. se trabi1ial.a 

lineamientos estrat2gicos Ins cualcs se trabajaran pol. separaclos. primeso el Desarrollo 
I11,bano K L I I . ~ ~ .  clue esta avocaclo al orclcnaniierito ~erl.itorial. inli-aestructura vial y la 
definicibn econ6mica. la iclea es l,otenci;ll el perf11 econ6mico de la comuna y 
caracterizando el lserlil rural y sustcntable clue tiene la comuna. 0t1.o liniamicntos son los 
se~.vicios pi~blicos, lo que esta ligado a la f~1ncio11 mu~iicipaly va ligaclo a servicios de 
telecomunicaciones, yansito tr.anspo1.t~. Distribucii,n de energia. El Desa~.rollo Social, su 
nbjetivo es buscar la sustentabilidad al vercladero desarrollo de la comc~niclad, en donde el 
vecino se transrorme en ciuclaclano y la Municipalidad sea capaz de cubrir la entrega de los 
se~.vicios hasicos en ibrma optimizacla y clue a la vez el vecino se involucre con el proceso 
cle desarrollo y logre administrar las hel-~.amien\as que los servidoses pilblicos pueclen 
entregar. Luego esta el i~iibito institucional clue se avoca al desarl-ollo sustentable en que 
encuentl-a temas ~.el'erentes al medio ambiente y referentes al patrimonio. la sustentabilidad 
ligacla a la pl.otccci6n del l~atrimonio cultural y la sustentabilidacl ligada la protection del 
pat~.imonicl natural; el otro liniamienlo es Seguriclad I'i~blica clue involuc~.a la emergencia, la 
seguridad ciudaclana )i el orden publico, el i~l~irncl lineamiento es la Gesti6n Municipal 
porclue se coi1side1-a como iln ~ j e  articulaclor. cuyo ol?jetivo es ojstimiza~. la labor que 
qiescen 10s fi~ncionarios municipales y cli~e upunla a clesarrollar capaci~aciones, apoyo 
logislico. apunta a la 1h1-maci6n clcl Ji~nciona~.ioI~acia el servicio publico, los planes 
i~~lbsmiticosj' iln 121-oycctopara op~inrizar este sel.\:icio es la Iieposici6n del Edificio 
('onsistol-ial. estc prc)yecto sc ha tsab~jaclo clurante este aiio y que ayuda a la uniticacion )I 

recluccion de costos, sin embargo el objetivo no parte clna vez construido el edificio. porque 
se liao realizado tl-aba.jos intensos con 10s li~ncionarios pol lo clue se pretende comenzar 
con los meJoramientos de 10s servicios aliora. 

Posteriormente esta la etapa de neyociaci6n. en clue va a la prestacion al 
Conceio Municipal. a la comi~niclad y despuCs el seguimiento. 

El Sr. Alcalde, maniliesta clue los siete liniamientos so11 la ~~ropuesta concreta y 
los proyectos que se lian ido generando en c l  Miinicipio y van apuntado a que se puedan 
cu~uplir estos 7 linieamientos en el tiempo, no es coincidencia que se postule el Edificio 
C'onsisto~.ial, ni el comislejo deportivo cle Bajos cle Matte. porque la iclea es aterrizar todos 
los temas. todo lo que se esta 01-oponie~ido es el crabajo clc un aiio y niedio complete. cie 
(oclas 11iane1-as es bastante reducido. pol. lo clue se plantea ell te1-minos generales, ademas el 
video es cliclactico e invendible para toclas las personas. 

El C'once.jalS1.. Iiamon Calcleron, pregunta si se analizara el tl-abaio anterior. 

El Sr. Alcalde, manifiesta clue no se perclesii el tiempo en el I'LADECIO anterior. 
lo i~nyortante es que este PLADECO, hay metas claras y medibles y que se van evaluando 
a170 a a170. 

La Srta. Maria Alejanclra, Ssefiala qile lo q i ~ e s e  liizo con el PLADEC'O actual. 
I'ue lograr una coherencia con el PLADECO antel-ioi, porque 10s objetivos es Jogral- la 
coherencia con lo clue se hizo, lo que se esta haciendo y lo clue se pretende hacer. 

3.-SECPLA, PRESENTACION DEL I-'RESIIPUES-ro Y SLISMUNICIPAL ARO 201 I 
MODIFICACIONES,LOS I'ROGUMAS DE INJEIIS~ON CORRESPONDIENTB 
Y LAS POLITICAS DE REClJKSOS-I-IUMAlYOS Y DE PRESTACIONES DE 
SEIIVIC[OS MUhIlClPALES. 

131 SI-. Alcalde, pregunta a los Concclales clue clia se pueden ii.jar las seuniones 
dc cumision. para a n a l i ~ a ~  el ~ ~ ~ ~ c s i i ~ ~ i ~ t ' s t o .  
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El ad minis[^-aclor Municipal. sugie~e q i ~ c  pnsterio~ a la reunion que tienen el dia 
lunes sc prosiga con esta I-euni6n. 

El Coiice.jal Sr. Ramon Rubio, seiiala que el clia lunes a las 17:OOhrs. 

El Sr. Alcalde. manifiesta que esti bien peso que en esa misma reunion se fijen 
los calendarios para las otras reuniones. 

4.- CONTRALORIA GENERAL DE LA REPUBLICA, INFORMA OFICIO No 055518 
DE FECHA 21 DE SEPTIEMBRE SOBRE RESPUESTA A INFORME DE 
SEGUlMlENTO DE LAS OBSERVACIONES~ONTENIDAS EN EL INFORME 
FINAL No 713 DE 2008, DE LA MUNICIPALIDAD DE BUIN. 

El SI.. Alcalde, infoima resl3ecto al informe de la Contraloria General de la 
Rep~~b lica 

La Encal-gada de Control. explica que en este informe final de seguimiento. 
existen ohservaciones que se encnentran subsanadas como los programas de Auditoria y se 
esta haciendo un levantanlienlo de procedimiento. porclue en.  el Municipio no habian 
procedimientos escriturados solo verbales. pol- lo clue la Ilireccion de Control coliverso con 
la fiscalizadora y le sellalo q ~ l e  10s problemas se generaban porque no liabian 
procedimientos escritu~.ados, ya sean de rendimiento de subvenciones, de ca.ja chica, es por 
eso que se preparo ~ u ninforme a1 Alcalde doncle se dan cuenla punto por punto porque no se 
habian dado cumplimiento a esa observaciones, especialmente de Admiiiistracion y 

El Conce.jal Sr. Ramon Calderon, p~egunta por el insorme. 

La Encargada de Control. sellala que es Lln informe PI-evio clue se realiza al 
momento de I legal- el iniorme, y q ue pos~eriormente es entregaclo a1 Alcalde. 

El Concejal Sr. I-lernin I-lcnriqucz. solicita que se iiifol-me si hay rendiciones 
penclienles de alios anter.iores. 

La Encargada de Control, sel7ala que solicitari un  informe acabado de todas las 
subvenciones pendientes. 

I . - A C U E ~ ~ D O  LA A S I G N A C I ~ N J EPARA AIROBAR NOMBRES DEL L O T E ~  
CALLES Y PASASES DEL CONSUNTO HABITACIONALDENOMINADO "EL 
MADRIGAL II", UBICADO ENLAMINO LOXGITUDINAL RUTA 5 SLIR SIN, 
L,OTE B1 DE LA LOCALIDAD DE BUlN D l  k=A COMUNA. COlUFORME AL 
SIGUIENTE DETALLE: 

Nomb1.e clel Loteo: "El Madrigal I I "  

Nombl-e cle C'alles y Pasqjes: 

Calle A: L,as Aiial7ucas 

Calle El: I-lugo Moya M L I ~ ~ O Z  liabitacional El Pedregal) 
(continuidad del co~i . j~~nto 
Calle C: H a r m ~ ~ t  I<oehn I<. 
Calle D: AI-t~11.o clcl co~li~uito Morales l'aibo (contin~~idatl liabitacional El Pedl-egal) 
Calle E: Camino Longitudinal Ruta 5 Sur 
Calle El Bosque: El Bosque 
Calle El Rodeo: El Rocleo (contin~~idacl del cor1.j unto habitacional El Pedregal) 
Calle G : LOS Chaguales 
Pascje 1 : Los Olivillos 



Pasa,je 2:  Los Olivos 
Pass-je 5 : Los Romeros 
Pasaje 6: Los Pinos 
Pasa-je7 : Los Suspiros 
Pasc?je 8: Los Bellotos 
I'asaje 9: Las Aslronielias 
I'asaie 10: Las Maq~lis 
I'asqje 1 I: Los Lupinos 
1'asa.je 7 : Los Pinos 

El Concejal Sr. I-lernin tlenriquez. solicita clue se deje pendiente este acuerdo 
porque sie~iipl-e se lian es~ablecido qcle los nombres de calles Ileven los nombres de 
personas clue sc han clestacaclo en la comulia. 

El L>irector de Obras. sefiala clue no liay ~nconveniente en dejar pendiente el 
acuerdo, pero se de-ja claro que en total 19 nombres de calles y pasajes, de los cuales hay 
algunos que se deben mantener y ratificar 10s otros, por lo tanto quedarian 12 no~nbres de 
calle y que se deberian mantener. cabe hacer presente clue el nombl-e del Loteo es "El 
Madrigal [I", lo que le parece incorrcclo porque no hay un Collj~uito Habitacional que se 
Ilame El Madrigal I .  

131 Collce.jal Sr. Heman I-lenriquez. pregunta si en el Co~~,junto Habitacional se 
encuenlra considerado las secles de la junta de vecinos. 

El Il~reclor de Obi-as, rcsponcle clue clepencle cle las moclalidades de los 
conji~nlos habitacionalcs porquc en cl caso cle esta constri~ccion clue es una institution 
priliada no se les exige el ten-eno para la sede social. 

El Conce.jal Sr. I-Iernan Iienriquez, sefiala clue la pregunta la hace porque al 
momenlo de la entreya de los co~i.iuntos solo liay ireas verdes y los vecinos cuando se 
organizan concurren al municipio para clue sea co~i  lbnclos municipales la conslruccicin cle 
!as sedes. 

Por otro laclo indica que en la salicla de la calle B+os de Malle todo el sector 
se encontraba inundado porque se cortaron las redes cle riego y posteriormente cluien tiene 
qile hacer las reparaciones es el Mi~nicipio. 

El Sr. Alcalde. manlllesta que esluvo con el Director Regional cle la Direction 
Cieneral de Aguas a causa de una carta cnviada por u11 vecino sel7alando que no le Ilegaba el 
agua de riego. En esta reunion se planteo una fol-ma de organizar el sistema de canales cle 
riego, pero el sistema tiene sus pl.oblemas, porque cuando el usuario deja de usar una 
cantidad de litros o regadores correspondientes, los de-jan cn los canales lo que genera un  
exceso del agua y la capacidad cle las acequias son insulicienles. 

El Concejal Sr. Ram611 C'alderbn. pl.opone clue el Concqio Municipal no 
apruebe el nombre de las calles mientras n o  se solucionen los problemas de aguas y lo clel 
caso de la pandereta que se deslruyo. 

El Sr. Alcalde. sefiala clue se debe enviar una carla del Conce.10 donde se 
exprese que se encuelitran en desacue~do en la Io~ma de actuar Srente a los problemas de 
canales de aguns de I-iesgo y cle pozos absorbentes. 

El Conce-jal Sr. Ramon Calde~on. expresc clue la respuesta de la empresa hacia 
la Municipalidad serA neyat~va y buscaran su f~lndamenlo en cosas tecnicas, lo que se 
planlea es una gestion politica, donde ellos sepan que el Municipio esta en desacuerdo con 
lo que ellos estan hacienda. 



El Director de Obras, sefiala que estos co~ijuntos liabitacionales ha11 tenido su 
tramitacion en la Direccion de Obras Generales, por lo que se encuentr-an visaclos yor ellos, 
pero a nivel com~uial la problemht~ca es que se esta clositicando una cantidad de agua que 
no se requiere. por lo que se rebalsan 10s sistemas, ademits en la comuna 110 existe un 
sisteiila cle I-elector de aguas llclvias y este es el principal pl-oblema, en base a esto a la 
empresa no se pueden hacer esigencias mayores a las establecidas en la normativa, por lo 
que se le a pediclo son me.jo~.amientos. 

El Sr. Alcalcle, serlala que ya se tiene identiicado los problemas, por lo que 
sugiere u n  acuel.do de buena Se con la empresa y el Concejo M~unicipal y asi tener buenas 
relaciorles. 

E l  Concejal SI.. Pa~ricio Silva. serlala clue 10s cobros que se realizan pol- 10s 
dividenclos son elevados y lo olro es el lema de Ias itreas verdes porque se preocupan al 
princiyio y despues queda votado, por otro Iado es buscar la solucion de acceso hacia 
Santiago, porque las inversiones que se liacen son glandes, como par e-jemplo los vecinos 
del Solar de Buin que no pueden utilizar el acceso que tienen liacia Santiago. 

El Sr. Alcalde, manifies~,? clue esluvo con el SEICEMI cle Obras Pulslicas y le 
planleo el problema de la Obra y cle ese camino clue es privado de uso pi~blico, la 
modalidad de Vialidad de este minuto es de poder hacer inversiones de este tipo, por lo que 
la SEREMI de Obras P~~bl icas  va a comenzar hacer proyectos de me.joramientos, pero 
tambieli es importante que empresas hagall inversio~nes porclue asi se agilizan mas rapido 
estos proyectos. 

El Conce.jal Sr. I-lernin Henl-iquez. maniliesla que este camino clue es la 
segunda caletera, queda bien, el problems es la enhada porclue cluedo muy estreclia la 
salida. 

El Direclor cle Obras. seiiala clue son condicionantes que se regulan como 
direccion de obras y se exigen clue se acrecliten y se avalen a traves de los proyectos cle 
especialidades que correspondan, pero en este caso de acceso el organism0 competente es 
la Direccion de Vialidad de Obras Pi~blicas o la Concesional-ia. por lo que la Municipalidad 
no tiene mayoi- ingecencia en esta especialidad. sin embargo liace un aiio y medio atras el 
terreno era eriazo, por lo qcle general- sectores de urbanization, contribuyen a1 un desarrollo 
de seguridad, desde el punto de vista que dismi~~uyen los terrenos eriazos. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva, manijiesla qcle en estos casos se produce una 
siluacion un tanto incomoda, porque se exceden los cupos en los colegios. aumentan 10s 
usuarios en 10s consultorios y sobre todo porque el sector era de poco transit0 y ahora ha 
aumentado bastante, pol lo que lo co~recto sel-ia que se compensal-a a la comuna con el 
tema de la entrada y salida. 

El Concejal Sr. I-lernhn I-lenriquez. maniliesta que se trata de ver las 
posibilidades de analizar esla situacion. porque el lugar es estrecho y la ca~ltidad de gente 
que transita por el lugar, ademis algunos de los vecinos cle las parcelas sefialan que el 
sector era privado, por lo que no vaya hacer cosa que el dia de mafiana pase lo ~iiismo que 
el callii~no la Obra clue .se instalo luminaria y pasa el recolector de basura y posteriormente 
10s vecinos cerraron el camino y despuds ~iadie tiene la responsabilidad. 

El Alcalde, seiiala que indepe~icliente de 10s nombres, el Direclor de Obras 
deberia mane.jar un  listado de no~iibres de pel-sona,jes y se clasifiquen por calles, pasajes y 
avenida. En cuanLo al nombre cle 10s loteos no es pariidario clue se Ilamen por etapas, sino 
que cada col?junto deberia tener un nonibre en particular. 

El Director de Obras. sefiala que es un  trabqjo que se tiene que hacer y esta 
pendiente, pero aclemas se le ha pediclo a las emprcsas que soliciten al Conce.jo Municipal 
que asignen los nombres de calles y pasajes. 



El Sr. Alcalde. ma~iifiesta su parecer respecto a 10s nombres de 10s Co11.juntos 
Habitacionales que no deben Ilevar el nombre cle personas, p~ldienclo ser un colicepto 
general. 

El Concejal Sr Ramon Caldc~on, manitiesta clue dchelia sel- un nombre clue 
car acteriza el sector. 

2.-	ACUEliDO PARA APROUAR EL INFORM[ DEL 1" SEMESTRE ANO 2010, DEL 
FONDO DE APOYO AL M E J O R A M I ~ ELA GESTION MUIVICIPALEN 
EDUCAC~ON. 

La Sra. Maria Eugenia go me^, seiiala que este inlol-me corresponde a la 
rendition del primer semestre, con un total de 8 iniciativas que se encuentran en el idorme 
que se les ha entregado, el Ministerio de Educaci6n hizo entrega del 50% que corresponden 
a oclienta y cuatro millones fraction. de lo que se ha gastado $58.949.156.- clue 
corresponde al 68% y como seiiala el Ministerio de Eclucacion este clebe contar con la 
aprobacibn clel Conce-jo M~uliicipal. 

El Sr. Marcelo Cortes. seiiala que de las 8 iniciativas se I~an e.jecutado 8 7 5  % y 
solo una no se ha podido e-jecutar y que tiene que ver con la capacitacion clel equipo 
tecnico comunal y se inicia una vez aprobado el inlorme. 

El Sr. Marcelo da lectura a Ias 8 iniciativas qile se e.jecutaron y seiiala que la 
(mica clue cl~~eda se comenzara a e,jecutar desde el 15 de Octubl-e. 

El Conce.jal Sr. Ramon C:alclc~bn, seiiala clue anoche hubo una reunion en el 
Rulo donde se cli-jo qLle habian problemas con la movilizacion, porque no cumplian con los 
minimos requisites de scguriclad, por lo que le pregunta a la Sra. Maria Eugenia si se 
revisaron 10s antccedentes para saber si cumplen con 10s antecedentes y si existe una 
fiscalizacion por pal-te de la Corporation. 

La Sra. Maria Eugenia, rcsponde que tiene entendiclo clue se encuentran todos 
10s antececlentes, porque hubo un pl-oblema en el mes de Abril pero toda la fiscalizacion se 
encuenl1.a a cargo de Control y Gesticin. 

El Sr. Alcalde, les comenta a los (..'oncejales clue se postularon los tres proyectos 
de traslado cle niiios. porque se abrii, una modalidad de financiamiento y se postularon a 
1 170 niiios, lo que ge~ieraria un ahorro de 150 millniies de pesos. 

El Co~icejal Sr. Ramon liubio. seiiala que en la partida N o  2 aparecen gastados 
$15.569.000 y cn el consolidado la misma partida aparecen gastaclo $ 1  2.969.000.- i,cuaI de 
los clos es el currecto? 

El Sr. Marcelo Cortes. I-esponcle clue son $15.569.000.- 

El Conce-jal Sr. Ramcin Ruhio, sehala que varia el total del consolidado. 

La Srta. Maria Eugenia Gomez, inclica clue no varia porque hay facturas que se 
encuentran cancelaclas y otras en clue el gasto esti  cornpromelido, ademas una cosa es lo 
clue se ha pagado y otra es lo que esta cornprometido. 

El Ss. Marcelo COI-tes. maniliesta que existe una diierencia porque son los 
gastos operacionales, qcle son ciento cuarenta y ocho millones y eso mas 10s cincuenta y 
oclio mil lo~~es da el total cle lo gastaclo. 

Ell  C'oncejal Sr. I-lernin I-lenl-icluez. seiiala que sin pe~:juicio de la reunion cle 
ayes. se solicita una inspeccion a los buses qile trasladan a 10s niiios. 





El ~once.jal  Sr. Patricio Silva, manifiesta clue ell ~ a r i a s  oporti~nidades ha 
solicitado qile se .informe 1,especto al contrato con la empl-esa Peumayen o de don lose 
Miguel Fuentes. respecto de los arl-eglos a los eslablecimien~os educacionales, y ademhs 
111.egunta si la ~ o r ~ o r a c i o n  seg11il.i en el misnio lugar c, se ~raslaclar;i. 

El Sr. Alcaltle, manifiesla que la idea es que la Corporacion este el menor 
liempo posiblc en esc local. ademis todo el me.joramienlo que se hizo en el local soil 
paneles moviles. porque no es logico clue se cste pagando arrie~lclo pudiendo buscar 
al ternalivas. 

El C:once.jal Sr. l'atricio SiJva, pregunta cuanto se paga de an-ienclo 

El Sr. Alcalde, le respo~icle que $1.000.000.-mensuales. 
Uno de los argumentos para tener el Edificio Consistorial, precisamente es por 

la calllidad de dinero que se gasta en al.riendos de 121-opiedacles para el uso de dependencias 
Municipales y clue se podrian aholmr con el Eclificio ( ~ o ~ ~ s i s ~ o r i a i .  

Pol. otro laclo esti en proyecto clue el local del Liceo 131 .  que se encuentra en 
Balmacecia, se ~ibique la Corpol-aci6n de Desarrollo social y tenga acceso por la calle 
Condell. pero para eso hay que hacer ~.epa~.aciones. 

La Srra. Maria Eugenia GOmez. manil'lesta que todos los anlecedentes de los 
gaslos estin disponihles para los Concejales. 

El Sr. Alcalde. pregunta a la Srta. Maria Eugenia, si la Corporacion esta 
subienclo la informaci6n a la pagina de Ll-anspa-encia. 

L,a Srta. Maria Eugenia Gbmez. rcsllc~nde clue si. 

El Sr. Alcalde. pick a los Concejales si vcn clilc hay una inlormacion que cuesle 
su acceso, sc ruega quc se informe para hacer las mqjo~as cor~.esponclienles. 

AI,CAII,DE Sr. Roclrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva G o n ~ a l e z  : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. I-Icrn6n Ilenriyuez Parrso : apl-ueba 
CUARTO CONCEJAL Sa-.Miguel Al-aya Eobos : aprueba 
Q U I N T 0  CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Mil-iinda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL SI-. Ram611 Calclel-6n 110)-anazhbal : aprueba 

ACUERDO No 421 

Por unanimidad cPe Pos m i e ~ n b ~ - o sdel Concejo PI-esentes, se aprueba el 
informe del 1" Se~nestre  a170 2010, (BcP Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestion 
Mu~iicipalen Eelucacion, documcl~to que foa-ma pal-te integrante del presente acuel-do. 

3.- ACUERDO PARA A P I ~ O B A R  T R A N S A C ' C I ~ NJ U D I C I A L  ENTRE LA L 
MIJNICIPAlill)AD DE-BUIN Y C'GE DISI RIUUIDORA S.A. 
--ppppp 


La Asesol-a SLII-idica. sefiala clue la compafiia cle elecll-icidad interpuso una 
demancla por indemnizacion de pel:juicios en el Suzgado cle Policia Local en contra de la I .  
Municipalidad, pol 10s pe~juicios suliiclos gor el acciclente que tuvo la ambulancia en 



Marzo de este aiio. la demalida era pol- al~.edeclol- de setecientos mil pesos y en el 
coml~arendo se acurcl6 el pago de quinientos treinta mil pesos. pagados en un cheque en el 
plazo de 1 0 dias. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. 111-egunta porclue la ambulancia no liabia sido 
tlaspasada a la Corporation. 

La Aseso1.a Suridica, I-esponcle que no se liabia traspasado. tcma quc desconoce, 
pero al momento de hacer efectivo el seguro cun la compaiiia. supo que el veliiculo era 
Municipal, pol- otro (ado lo que 110 cubrio el seg~u-o l i ~ e  de cargo del Mu1iic1pio. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que los proyectos clue se estan postulando a1 
momento de llegar el vehiculo se dcbe dar en comodato inmediatamente para que no ocurra 
lo mismo qcle con 10s 011-os veliic~~los 

La Asesora .luridica. agrega que la ambi~lancia qLle Ilego el a170 pasado se hizo el 
trimitc de inmediato. para clue se donara a la Corporaci6n. tramite administrative que 
demoro dos meses. 

El Conce.jal Sr. I'atl-icio Silva pregunta si hay algiln otl-o \!eliiculo clue tenga la 
Corporacibn clue h l ta  este tramite. 

El Sr. Alcalde, maniliesta clue es el i~nico c l ~ ~ e  fkltaba. 

El Conce.jal SI.. Hernan I-Ienriquez, solicita que se entregue un inl'orme de 10s 
\~eliiculosy bienes niunicipales que se lian entregado en Comodato, porque lo que ocurrio 
es u n  precedente que se debe considel-ar a ~ ~ I L L I ~ o .  

La Asesora Suridica, manitiesta clue mas qLle C2omodato seria me$os Donarlas 
porque en caso cle los \~eliiculos que i'ueron donados a carabineros el Municipio seguia 
hacidndose cargo de los gastos de TAG, bencina, entre otros. lo que es contra producente, 
lo otro es que se entregueli en Coinoclato pe1.o clue la institucihn se Iiagan cargo de todos sus 
gaslos. 

El Sr. Alcaldc, agsega clue es el caso dcl camion a1,jibe que esta pol- Ilegar se 
entlegar6 en Comodato inmediatanlenie. como tambicn se hizo con el camion al.jibe clue se 
elitrego a Bomberos. 

Se somete a votacion. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhaide : aprueba 
PRlNllER CONCEJAL Sr. Patricio Silva GonzaPcz : apl-ueba 
'TERCER CONCEJAL Sn-. Hern5n Henricluez Pat-1x0 : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
Q U I N T 0  CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL SI-. I<amon Callcieron WornnazRll>al : aprueba 

POI- unani~nidad de los nliembros del Co~ice jo  111-esentes, se 
apl-ueba el avcni~nie~ i to  aP que se arribo cn 10s autos sobre Bndemnizacion por dallos y 
~~erjuic ios ,cai-atulados "CCE C)IS-I'IPIBUCION S.A. con 1. MUNICIPALIDAD DE 
BUIN", 1-01No C.1721/2010, por un rno~ito de $530.000.-, pagados a traves de un 
cheque aiorninativo girado a la ordeli tic CGE Dislribucion §.A. 



-- 
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4.-	 ACUEliDO PAIL4 A11R013AR('OVIPJ2EhlkNNI'AII EL ACUERDO No 304 DL 
FECHA 18JE MARZO DE 2010, EN EL SENTIDO DE MANIFESTAR QUE EL 
HONORABLE CONCEJQ MUNICIPAL, APRUEBA ADEMAS DE LOS ONCE 
MESES LA SOL1C171UD DE RECURS03 SUFIClENTES PARA LA 
BONIFICACION ESTABLECIDA EN EL ARTICLILO 1 DL LA LEY 20.387, 
DICI-IOS DINEROS SON POR UN MONTO DE $58.157.264.-, LOS CUALES SE 
SOLICITARAN AL FONDO C O M U N M U N I C I I ~ A LDE ACUERDO A LO 
-ESTABLECIDO EN EL CONVElUlO DE FFCl-IA 12 DE JUNlO DE 2010, 
SLTSCRITO ENTRE EL ALCALDE DE ESTA MUMICJPALlDAD DON RODRIGO 
ETCI-IEVERRY DUHALDE Y EL SUBSECRETARIO DL DESARROLLO 
REGlONAL Y ADMINISTRATIVO DON WIIGUEL FLORES VARGAS 

El Conce.jal SI-. Ramon Rubio, seiiala qile ayer se tirvo Llna reunion en donde se 
di.io q i ~ c  se destinaria L ~ I Idincro dc Rienestar a este pago, iCuinto es lo qile se les debe a 
10s 1.~11iciona1-ios cuanto es lo qile se les lmgald? 

El Sr. Alcalde. maniliesta clue hay dos paquetes, 1 es el aporte Municipal y 2 el 
Bono Extraorclinario. que vieoe del Gobierno Regional, estos cincuenta y oclio millones so11 
10s que el Municipio coloca y que es un adelanto del Fonclo Comiui M~uiicipal. en que la 
SUBDERE hace este adelanto y el Miuiicipio despues lo devi~elve en cbmodas cuotas, yero 
en ninguno de 10s dos casos csta el dine1.0. pol-clue no ha llegado el aclelanto ni tampoco ha 
llegado de la SUBDERE, lo que el Miuiicipio ha hecho es el pago de dos meses con Sondos 
propios. 

El ~once,jal 'SI-. Ramon Rubio, seiiala que no le queda claro quien le paga1.a el 
retiro voliuilario. 

El Sr. Alcalde. responcle qLle el Miinicipio lo va pagando 

El Conce.jal Sr. Ram611Kubio. pregilnta clue cbmo se les va i ~ .pagando. 

CI Sr. Alcalclc. manilicsta cli~c cs clc LIIILIsola v c ~ .  

El Director de Aclministraci6n y Pinanzas (S), ~naniliesla q i ~ c  la cuenta se 
maneja co~iio j)asivo. cs decir se acleuclo y se va gil-ando dc esa cuenta 

El Administrador Municipal, sefiala que de los 1 I meses 5 10s coloca el estado y 
el resto con acuerdo de Conceio con la difcre~icia de 6 meses. 

El Conce.jal Sr. Ram611 Rubio, preg~uita cuanto es eso 

El ST. Alcalde, le responde clile so11 cincuenta 11ocho millones. 

El Administraclor Municipal. n~aniliesta qile ell el acuerdo le falta un 
complemento. 

El Sr. Alcalde. seiiala qire para que el acurrclo estc completo debe estar como el 
q i ~ ese esta presentando. 

El Conce.jal Sr. Ramon Rubio. sefiala qile es distinto presentarlo como una 
nueva redaction que como u n  acuerclo nilevo. 

La Secretaria Miulicipal, seiiala clile es complementar porclue es el mismo 
acuel-do. 

El Sr. Alcalde. manil-iesta q i ~ e  cste convenio esta I-irmado del 12 de Julio de 
2010. 



El Concejal Sr. Ramon Kubio, pregunLa como se le ha eslado pagando. 

El Sr. Alcalcle. resl)oncle que se ha estaclo pagando mensualmente y con recursos 
l~ropios. 

El Co~lce-jalSr. Palricio Siiva. ~na~lil lesla que el calendario cle cuotas es hasta el 
2014. 

El Sr. Alcalde. sefiala que es el calenclario clue envio la SUBDERE. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. pregunta al Alcalcle si se piensa reelegir. 

El Sr. ~ l c a l d e ,  responde que si. 

El Conecia1 SI-. Patricia Silva, le manitiesia que no va a salil-. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que pur eso el PL,ADECO es hasta el 2016 

El Con~e~ja lSr. Pall-icio Silva, sellala clue es iniportante el clinero de 10s 
f~~ncionariosporque muchos se reliraron en el mes cle Mayo y requieren del dinero. 

El Sr. Alcalde. sefiala clue ha iclo varias veces a la SUBDEIIE, pero sefialan que 
la DIPKES no libera los recursos a la SUBDERE. para poder distribuir, mAs aun hay varias 
cuentas penclien~es con ellos, en que deben plata clue se consiguio para apalear los gastos de 
la emergencia y mas 10s diez mil millones de aporte cle Fondo Comi~n Municipal. en donde 
al Municipio le corresponden cie~ito treinta y cuatl-o millones. pel-o estin a la espera clue la 
DIPKES libere los ionclos. 

El Admin~strador Municil~al. seiiala que respecto a Ia consulta de don Patricio el 
calendario es LLII reglamento cle In SUDERE y no ulla eleccion del Municipio. 

Se somete a volacion. 

ALCALDE Sr. Rotll-igo EtcI1ever1-y Duhalcle : aprueba 
FIPIMER CONCEJAL Sr. Pall-icio Silva Gonzalez : aprueba 
TERCEli  CONCE,JAL SI-. Hcl-nin llenriquez Pal-rao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel AI-aya Lobos : apl-ueba 
QII1NTO CONC:E.JAL Sr. Ra~non  Rubio Mil-anda : aprraeba 
SEXTO CQNCEJAL Sr. [Parnon C:aldcr6n I-llormazibal :apl-ueba 

ACUERDO No 423 

Por u~laninlitlad de 10s mien~bl-os del Concejo presentes, se 
apl-ueba cornplementar el acuel-do No 304 tle feella 18 tlc Marzo de 2010, en el sentido 
cle manifestar que el Iionoritblc Concejo Municipal, aprueba adeinas de 10s once 
meses la solicitud de recursos suficientes para la bonificacion establecida en el articulo 
1 de la Ley 20.387, dichos dineros son por u n  ~non to  cle $58.157.264.-, 10s cuales se 
solicital-an al I'ondo C o n ~ u n  Municipal de i~cuel-do a lo establccido en el Convenio de 
fecha 12 de Junio de  2010, suscrito entre el alcalde de esta Municipalidad don Rodl-igo 
ELchever~-y Duhalde 31 el Subsecsetario de Desal-s-ollo Regional y Administl-ativo don 
Miguel I7lores Val-gas. 
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El Conce.jal Sr. Ramon Rubio, insjste en la problemitica cle 10s caballos del 
Nc~evo Buin. porque catla vez esta clilicultanclo el problema, aclemas en cualquier momento 
p~lecle ocurrir un accidente y va hacer mis lanlentable, par lo que se debe buscar una 
solucicjn pronto. 

El Conce.ja1 Sr. I-lernin I-lenriquez, maniliesta que esta siluacion se ha 
conversado en reiteradas ocasiones y siempre se ha planteatlo la idca de utilizar las parcelas 
que se encuentran en cl rio Maipo. 

El Sr. Alcalcle, manil-jests clue su tecnol.. es que al recluisar 10s animales se 10s 
roben )I seran 10s n~ismos propielarios y el problems es que el' Munici~~io sufriri con las 
demandas para que se pague pol la perclida. la solucion es mas comple.ja porque hay que 
retirarlos y sacarlos de la zona y el tribunal o carabineros se haga cargo clel tema para no 
col.l-er el riesgo cle pagar por los pe~;juicios. 

El Concejal Sr. Ra1mo17 Rubio, maniiiesla clue u n  acciclente cn que le cueste la 
vida a u n  nifio, cuando el Conce.jo Municipal ha manifestado en varias ocasiones el peligro 
y se ha solicitado la forma de solucionar el pl-oblema. 

El Sr. Alcalde, maniliesta se le clio la ortlen al Administl-ador Municipal para 
buscar la solucion con la SEREMI cle Salucl, porque el retiral- animales no es Sacil, por lo 
qcce acogeri la urgencia del tema. 

El Conce.jal Sr. Patricia Silva, ~nanifiesta que lo sefialado por el Conce.jal Rubio 
es cierto pol-que el vive en el seclor y los aniniales pasan co~.rienclo en cualquier momenLo )I 

se puecle producir un acciclente. 
En una oportunidad ocul.ri6 esla n~isma situacion en Lincleros y los Carabineros 

retira1:on el caballo clei6ndolo en Aseo y 01,nalo y se soluciono inmediatamente el 
problema. 

Ademhs el vive en el lugar pero no ha manilestado la situaci6n a tilulo personal 
pew )la es insostenible la situacion. I'or otro lado es iniportante tratar el tema cle la tenencia 
responsable de animales, porque esisten perros co~llo pitbull que son peligrosos y que no 
cleja cle ser u n  tema menor en las poblaciones sobre todo el en Nuevo Buin. 

El Sr. Alcalde, mruniliesta que cs un  tema clue se va a ver con el Administsador 
Municipal para hacer alguna operacion, porclue en el tema de 10s caballos el problema es 
que 10s propietarios 110 tienen donde tener a 10s a~li~llales 10s dejan sueltos. )/ 

El Adminislradol Municipal, sefiala que el tema se ha estado viendo a nivel cle 
Directores )/ el Director tle Aseo y Ornato esta viendo el tema con las parcelas, porque hay 
que instalar luz )l'agua. ademas mantenel. un caballo diarianlente no es barato y ademas se 
esta viendo el tema del cierre del apal-caclero. 

El Sr. Alcalde, inclica que el cierre se esth liaciendo con el clii~ero qne se I-ecauclo 
con remale. 

El Aclminislrador Municipal, n~aniliesta clue el tema es delicado porque para 
&jar el aparcadero se requiere gua~.clias y no se pucde tenel- ani~liales con 10s vehiculos 
porque estos son delicados. 

El Concejal Sr. Ramon Calcleron, sefiala clue en la Villa Vicente Huidobro que 
se esta habitando tiene entendido que no hay iluminaria. 

El Director de Obras. manifiesta clue la resl~onsabiliciacl es de la empresa 
cons~ruc~ora,no ha sido entregada la luminaria porque 10s proyectistas de la cGE, 
sefialarol~ Lln incumplimiento de la nor~nativa que file observado pol- el Municipio y no se 
Ila recogido la solicitucl foc.nlal para que pase hacer cargo del Municipio. 



El (_'once,jal Sr. Rami~n Clalcler6n. seiialan cliic los vccinos cle la avenida Manilel 
Ilodriguez reclamaron porclue el pasto se es t i~  secandn la inversion que se hizo es grnndc. 

El Director de Dayo, manikiesta qiie se comienza a regar desde maiiana con el 
carnib11 pero se tiene qlle liacer iin cambio con el paslo pol.que el pastn se puso sobre tierra 
compaclada qiie se ulilizaha para eslncionamiento cle autos. 

Ademis seiiala clue se \/a i~tilizar- el material clue sale cle la cliipiadota y qile 
ademis es illla recli~ccion de costos haslante gl-ande. 

El Sr. Alcalde, pregiinla si cl c a l n i ~ n  al-jibc peqileiio esla Si~ncionando. 

El Director tle Dayo. ~.esponcle qile no ~porgi~e esla con problenias mecinicos. 

El Conce.ja1 Sr. Pall.icio Silva, seiiala qile estin saliendo illla cantidad grande de 
invitaciones y solo sale el nombre clel Alcalde i e s  posible que salga el nombre del Conce-jo 
I\/l~uiicipal? 

El Sr. Alcalcle. seiiala que no liay problema en acliiellas invitaciones Municipales 
no hay pi-oblemas. adeniis liay invilaciones cliie el mismo a realizaclo observaciones para 
clile pongan los nombres de los Cnncejales. 

Se cierra la Sesion a las 10:5511rs. 
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